



Síntesis de Noticias

INSTITUTO NACIONAL DE CIENCIAS MÉDICAS Y NUTRICIÓN SALVADOR ZUBIRÁN

Lunes 17 de febrero de 2025.

Esta información es proporcionada por la Secretaría de Salud Federal

Medios: Reporte Índigo, El Economista, La Razón, La Jornada, 24 Horas, Reforma, El Universal, Excélsior.

Buscan garantizar medicamentos/Reporte Índigo

El desabasto de medicamentos en México ha alcanzado niveles alarmantes, advirtió el coordinador de la bancada del PRI en el Senado, Manuel Añorve Baños. Refirió que miles de pacientes que luchan contra el cáncer, la diabetes y el VIH han visto interrumpidos sus tratamientos debido a la falta de insumos en hospitales públicos; mientras tanto, sus familias enfrentan una desesperada búsqueda en farmacias privadas, donde los costos son inalcanzables. Incluso, el subsecretario de Salud, Eduardo Clark, reconoció recientemente que existen "momentos críticos" en la distribución de fármacos, aunque destacó que se ha logrado asegurar el 97.6% de las claves licitadas, con un ahorro de 30 mil millones de pesos.

Bienestar, Sener y Turismo, las secretarías más beneficiadas en el sexenio pasado/El Economista

La Secretaría de Bienestar, la de Energía y la de Turismo fueron los ramos administrativos que más se beneficiaron, en cuestiones de gasto, durante el sexenio de Andrés Manuel López Obrador, de acuerdo con una investigación de la organización México Evalúa. En el análisis de la organización civil, se observó que estas tres secretarías fueron las que más vieron crecer su presupuesto entre el 2018 y el 2024. Del otro lado, México Evalúa indicó que, entre los ramos administrativos, los mayores perdedores en el gasto fueron la Secretaría de Salud y la Secretaría de Gobernación, mientras que la CFE, empresa pública, también se vio afectada. En el caso de la Ssa, aún con la pandemia del Covid-19 que se extendió por años en el sexenio pasado, su presupuesto disminuyó 60.2% entre el 2018 y el 2024, es decir, 99,400 millones de pesos menos.

Ley de reproducción asistida/Excélsior

En el numeral VIII del artículo 17 bis de la Ley General de Salud, relativo a la disposición y trasplante de órganos y tejidos, se incorpora en las atribuciones de las autoridades de Salud y de Cofepris la de ejercer el control y la vigilancia sanitarios también de células de seres humanos, incluyendo aquellos actos de disposición de células germinales relativos a la Reproducción Asistida. También se prevé que "la crioconservación de embriones humanos fuera de los plazos y casos previstos serán determinados por la Secretaría de Salud".

"Política social es única"/Excélsior

La política social que desarrolla el gobierno de México es única en el mundo por su amplitud y monto destinado para las personas con menores recursos, aseguró la secretaria del Bienestar, Ariadna Montiel. También se comentó que está por iniciar la aplicación del programa salud casa por casa, mediante el que las personas de la tercera edad que son beneficiarias, recibirán la visita de médico y enfermeras en sus propios domicilios.

"Regulamos exclusivamente a fertilización in vitro"/Excélsior

Como estudiante de maestría en la Universidad de Gales, en los años 70, Olga Sánchez Cordero atestiguó de manera cotidiana cómo la sociedad de Gran Bretaña se conmocionaba ante los primeros nacimientos in vitro. "Estamos regulando única y exclusivamente la fertilización asistida o fertilización in vitro". enfatiza la ministra en retiro. La legisladora recuerda que hoy son 12 millones de personas las que son producto de la fertilización asistida. "Y las conductas que no están

reguladas caen en la ilicitud, caen en conductas antisociales, por eso tenemos que regular, para que no existan clínicas clandestinas sin ninguna supervisión de la Secretaría de Salud”.

Virus Coxsackie no es de preocupar: expertos/La Razón

En los últimos años, los brotes de enfermedades causadas por los virus coxsackie han sido frecuentes en diversas ciudades del país, especialmente la enfermedad de mano-pie-boca, que ha ido en aumento sobre todo en escolares entre cinco y 12 años, advirtieron expertos, que, además, coinciden en que “crea alerta, pero no es de preocupar, pero sí de prevenir”. El doctor Mauricio Rodríguez Álvarez, profesor de virología en la Facultad de Medicina y vocero del Programa Universitario de Investigación sobre Riesgos Epidemiológicos y Emergentes de la UNAM, señaló que “aunque los brotes de la enfermedad de mano-pie-boca son más comunes en verano, los casos recientes han despertado interés en el tema, ya que ahora se hicieron presentes en invierno y estuvieron en aumento”. La Secretaría de Salud asegura que no hay vacuna contra el virus, y recomienda lavarse las manos y limpiar áreas comunes para prevenir su transmisión.

Rescataremos la petroquímica para producir fertilizantes: Sheinbaum/La Jornada

En el último día de su gira por el estado, la presidenta Claudia Sheinbaum afirmó que su gobierno rescatará la petroquímica de Pemex y producirá fertilizantes. "Le vamos a dar mucha fuerza a los fertilizantes y a la petroquímica. Esa es una de las razones por las que estamos aquí", sostuvo antes de visitar el complejo Escolín, en Poza Rica. Más tarde posteó en redes sociales: "seguimos rescatando a Pemex con sus trabajadores y trabajadoras". Ese complejo "lo rehabilitaremos para producir fertilizantes". La mandataria resaltó que, en el sexenio anterior, López Obrador inició el rescate de Petróleos Mexicanos. Y a ese proyecto se abocó ayer, al término de la asamblea pública que encabezó, donde además anunció que enviará al Congreso una iniciativa para elevar a rango constitucional los programas de su gobierno: Pensión Mujeres Bienestar, la beca universal Rita Cetina Gutiérrez y Salud Casa por Casa.

Beneficia el IMSS a once pacientes con trasplantes de órganos/24 Horas

Médicos del IMSS realizaron la segunda diligencia multiorgánica en lo que va del año, en un solo día beneficiaron 11 pacientes con un trasplante que salvará o mejorará su calidad de vida. La hazaña médica ocurrió en el Hospital General Regional N.1 de Acapulco, en Guerrero, donde la mayor parte de los órganos como riñones, hígado y córneas, que se extrajeron se obtuvieron de un hombre de 34 años de edad, que falleció por una herida en la cabeza.

Alertan por intoxicación de marihuana/Reforma

De acuerdo con la dependencia, la sobredosis mortal por consumo de marihuana es poco común; sin embargo, se debe acudir de inmediato a las unidades médicas para recibir atención ante los síntomas antes mencionados. Hugo Aguilar Talamantes, coordinador de Programas Médicos adscrito a la Coordinación de Salud Mental y Adicciones del IMSS, señaló que, para atender y controlar estos casos de intoxicación, el personal del IMSS cuenta con herramientas prácticas eficaces, como la Guía de Intervención mhGAP de la OMS. disponible en la plataforma CLIMSS. Añadió que esta guía abarca la identificación oportuna de casos de consumo de sustancias, garantizando un abordaje ético. Riesgos Ansiedad, Paranoia Psicosis, ante el consumo de al menos un gramo de cannabis todos los días se pueden presentar los siguientes problemas: Falta de motivación Dificultad para concentrarse.

Pan pide que Batres deje el ISSSTE/La Razón

El diputado federal del PAN, Ernesto Sánchez Rodríguez hizo una solicitud para que Martí Batres deje la dirección del ISSSTE, ya que en estos momentos atraviesa por una crisis importante en materia de rendición de cuentas y “agonía” de cientos de pacientes por falta de medicinas y tratamientos que no les llegan. Además, acusó que el ISSSTE ha lanzado licitaciones para la compra de medicinas falsas, pues el negocio es directo con los hijos del expresidente Andrés Manuel López Obrador.

Incumplen con Cofepris productos de cannabis/Reforma, Contra Réplica

Las marcas Doctor CBD, Join't me, CBDFX, Tryp, Crazy eats, Kanabi y Paradise, incumplen con la regulación sanitaria para productos elaborados con cannabis, alertó la Cofepris. Entre estas empresas que distribuyen de manera ilegal productos elaborados con CBD, extracto de cáñamo y aceite de hemp o tetrahidrocannabinol, destaca Paradise, de la que es socio el ex Presidente Vicente Fox. En 2023, Grupo Reforma publicó que la dependencia alertó sobre el riesgo a la salud que Paradise representaba hacia los consumidores al fallar en las regulaciones solicitadas. La Cofepris informó que estos productos son comercializados como alimentos de confitería, pero también como suplementos alimenticios bebidas. así como en algunos cosméticos. De acuerdo con la Ley General de Salud indica puntualmente en sus artículos 234, 235, 245 y 247 que la actividad en torno a la regulación en materia de cannabis y sus derivados. Así como sus isómeros, es únicamente

para fines médicos científicos, por lo que los ingredientes como CBD extracto de cáñamo o aceite de hemp o THC. resinas, preparados derivados de la cannabis, mariguana, no puede ser empleados en la elaboración de alimentos, suplementos alimenticios, cosméticos o bebidas. La Cofepris revocó los lineamientos en materia de control sanitario de cannabis y derivados de la misma por lo que los productos de las marcas anteriormente mencionados, no cuentan con autorización por parte de la autoridad sanitaria.

Visibilizar enfermedades raras/Reporte Índigo

Diputados del Congreso de la Ciudad de México buscan visibilizar las enfermedades raras para garantizar los derechos de quienes las padecen, y se destinen recursos para su atención. Así lo explicó en entrevista para Reporte Indigo, Jannete Guerrero Maya, diputada local del Partido del Trabajo, quien también presentó un punto de acuerdo para iluminar los edificios públicos de la capital para conmemorar el 28 de febrero, Día Mundial de las Enfermedades Raras. Datos del Insabi señalan que las enfermedades raras son llamadas así ya que se presentan en menos de cinco personas por cada 10 mil habitantes. Igualmente, la información señala que la mayoría de estas enfermedades son crónicas, incapacitantes y degenerativas. También, la institución de salud calcula que cerca del 8% de la población mundial las padece; aproximadamente 350 millones de personas. (...) A su vez, la Secretaría de Salud refiere en su publicación "¿Qué son las enfermedades raras?", que estas pueden ser crónicas, causar discapacidad, afectar a menores de edad y causar muertes prematuras.

Va el PRI local por destipificar aborto/La Razón

La coordinadora del PRI en el Congreso de la Ciudad México, Tania Larios Pérez, afirmó que, entre los temas prioritarios para debatir en el segundo periodo ordinario de sesiones están la prohibición de espectáculos con animales, la destipificación del aborto y la tipificación de delitos cometidos con Inteligencia Artificial. (...) La priista recordó que en la propuesta que realizó exhortó a no criminalizar a las mujeres por el derecho a decidir sobre su cuerpo, ya que se trata de una condición de salud.

Rechazan acuerdo; marchan médicos/Reforma

Pese que la Secretaría de Salud del Estado de México aseguró que cubrirá las demandas del Sindicato Nacional de Trabajadores de la Secretaría de Salud (SNTSA) ante protestas, médicos rechazaron los acuerdos ratificaron las manifestaciones previstas para este lunes. "Como resultado de la reunión celebrada este domingo (ayer) en Palacio de Gobierno del Estado de México, se atienden los puntos de Pliego Petitorio del SNTSA expuestos en la reunión, correspondientes a rectoría, siendo cubiertos en su totalidad". informó la dependencia mexiquense. "Como Gobierno de la transformación, el diálogo permanente permitió que esta tarde se llevara cabo la firma por autoridad nacional oficial competente para este acto. representantes del SNTSA. Secretaría de Salud del Estado de México y Subsecretaría de Gobierno Valle de Toluca adjunta la Secretaría General de Gobierno: agradeciendo la coordinación que fortalece el vínculo entre Autoridad y Sindicato".

Desactivan marcha de trabajadores de Salud de Edomex; Gobernación recibe hoy a transportistas/La Jornada

Transportistas afiliados a la Alianza de Autotransportistas Autónomos de la República Mexicana anunciaron movilizaciones en vialidades de municipios conurbados del valle de México, en protesta por las constantes extorsiones a comerciantes y conductores. También se habían anunciado cierres de vialidades por trabajadores del sector salud para exigir insumos médicos y respeto a sus derechos laborales, pero ayer por la tarde alcanzaron un acuerdo con las autoridades mexiquenses, con lo que se desactivó la movilización, según fuentes federales. La secretaria de Salud mexiquense, Macarena Montoya, informó que se reunió con la diputada Beatriz Vélez, vicepresidenta del comité ejecutivo nacional del Sindicato Nacional de la Secretaría de Salud para revisar temas prioritarios en materia de salud y el trabajo ya realizado para su atención. En tanto, la Alianza de Transportistas había anunciado bloqueos en cinco puntos carreteros: Puente de Fierro en Ecatepec, caseta de Tepotzotlán, caseta México-Cuernavaca, caseta Ignacio Zaragoza y caseta La Marquesa de la carretera México-Toluca, ante actos de extorsión y constantes "fabricaciones de delitos" que padecen comerciantes, transportistas y empresarios.

Ssa de Sonora atiende a migrantes deportados/La Razón

Las autoridades sanitarias han identificado que, entre los padecimientos que más acusan los migrantes que llegan deportados a la frontera de México con Estados Unidos, están el estrés postraumático y enfermedades respiratorias. La Secretaría de Salud de Sonora es una de las primeras que se unió para brindar una serie de servicios básicos a las personas en éxodo que están siendo deportadas por esta frontera por el gobierno estadounidense. La directora del Centro de Salud

Urbano, Leticia Sánchez, informó que, con vacunas, revisión dental y atención psicológica, fue esta entidad la primera en unirse a este tipo de ayuda. Asimismo, mencionó que se espera que no sólo el personal del Centro de Salud Urbano, del Distrito 06 de Salud del IMSS-Bienestar, esté trabajando de forma coordinada en la atención de los migrantes que llegan a nuestro país desde el norte, y recalcó que entre los males más comunes se presentan el estrés postraumático y enfermedades respiratorias.

Mi administración es cercana al pueblo: Jara Cruz/La Jornada

Carmen Lira Saade, Directora General de La Jornada. Me dirijo a usted respetuosamente para solicitar que se publique la siguiente aclaración en torno a diversas afirmaciones publicadas recientemente en su medio, las cuales, en mi opinión, contienen información sobre hechos inexactos, falsos y descontextualizados. Mi interlocución con todos los grupos sociales de la entidad ha sido pública, franca y respetuosa, desde los pueblos triquis, hasta el diálogo con el magisterio y el sector salud. Como gobierno emanado del pueblo, jamás impondremos algo por la fuerza o la represión, siempre apostamos al diálogo y a la razón. En materia de salud, también es falso que "el sistema estatal de salud está a punto del desahucio". Recibimos un sistema de salud abandonado por décadas, con más de 60 instalaciones médicas inconclusas. Con el apoyo del Gobierno Federal y haciendo un esfuerzo estatal adicional, se destinaron más de 500 millones de pesos para construcción y equipamiento de los CESSA de San Lucas Ojitlán, Santiago Astata y Santiago Yaganiza, el Centro de Salud de San Pablo Villa de Mitla y el Hospital de Jalapa de Díaz. El Hospital de la Niñez Oaxaqueña "Doctor Guillermo Zárate Mijangos" tiene un abasto de medicamentos oncológicos del 85%, y seguirá aumentando de acuerdo con la necesidad con la que se vayan presentando los casos. El Hospital General Dr. Aurelio Valdivieso está operando de manera normal y ha recibido nuevo equipo médico integral de anestesia para la realización de cirugías de alta especialidad y de subespecialidades como oncología, gastroenterología y urología, así como de traumatología y ortopedia. Con estas máquinas se proporciona atención quirúrgica las 24 horas, todos los días de la semana.

"Ver sonreír a pacientes, lo mejor de la vida"/El Universal

La general brigadier médico cirujano, Blanca Elsi Cruz Toledo tiene 37 años de servicio, estudió Enfermería y es la primer mujer en dirigir el Centro Gerontológico Militar en la Sedena. El Centro Gerontológico se ubica en la Ciudad de México, y su objetivo es fomentar la atención integral a militares retirados y derechohabientes mayores de 60 años. La militar señala que su mayor satisfacción será cumplir con las metas de la institución porque quiere "servir a su país"; además de que jamás imaginó llegar a tener un cargo de tan alto nivel, por lo que ahora su recompensa es ver a un paciente que le sonrío y le agradece, "y lo mejor es la luz en sus ojos de agradecimiento". ¿Cuál es su preparación profesional? -Me desempeñé como enfermera militar y médico cirujano militar, cursé especializaciones en Medicina de Urgencias y en Dermatología en la Escuela Militar de Graduados de Sanidad. Tengo maestría en Ciencias Biomédicas por la Escuela Militar de Graduados de Sanidad, maestría en Docencia, entre otros.

También está el gran derecho de decidir ser madres"/Excélsior

Mariana Moguel Robles, 41 años. activista en la defensa de derechos humanos y ex congresista en la CDMX. sostiene que, así como se ha ganado el derecho a decidir sobre nuestro propio cuerpo e interrumpir el embarazo antes de las 12 semanas, "también está el gran derecho de decidir ser madres". Mateo ya tiene un año dos meses y un día, yo no tengo pareja. Ser mama tomé esa decisión y me recomendaron al doctor Alejandro Kava, a quien le estoy profundamente agradecida, pero sin duda que tiene que ser un tema de salud pública, porque para muchas mujeres hombres es inaccesible.